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Más de mil participantes 
os» o Oo 

reunió la corrida familiar 
72 LJ 

contra el cáncer testicular 
peporTe y saruD. Exitosa jornada recrativa por la prevención y 
el autocuidado se desarrolló en la Costanera de Valdivia. 

'onuna emotiva y concurri- 
(AE deportiva, la 

tanera de Valdivia fue 
el escenario dela primera corri- 
dafamiliar contra el cáncer testi- 
cular, actividad quelogróreunir 
a más de mil personas que se 
unieron con una finalidad: pro- 
mover la prevención y el auto- 
cuidado de laenfermedad. 

La corrida, que tuvo como. 
objetivo visibilizar la importan- 
ciadel diagnóstico precozy pro- 
moverhábitos de vida saludable 
entre los hombres jóvenes, se 
transformó en un hito para la 
ciudad y la región. Todos y to- 
das se unieron con entusiasmo 

aeste llamado quesurgeantela 
urgente necesidad de incorpo- 
rar el autocuidado como parte 
fundamental de las políticas 
públicas en salud. 

La actividad fue organizada 
enconjunto porlaSociedad Chi- 
lena de Urología, Facultad de 
Medicina dela Universidad Aus- 
tralyel diputado Marcos llabaca. 
Contó, además, con el patroci- 
nio y apoyo dela Seremi de Sa- 
luddeLos Ríos, Corporación Su- 
memosSalud, Servicio deSalud 
Los Ríos, Municipalidad de Val- 

divia e Injuuv Los Ríos, bajo la 
producción deCircuito Sur. 

Asimismo, fue posible gra- 
ciasal valioso aporte de auspicia- 
dores como el Colegio Médico 
deLosRíos, Fundación Oncoló- 
gica Valdivia (Fonva), Cámara 
Chilena dela Construcción, Tel- 
sur, Colun, Clínica Costanera, 
Clínica Alemana de Valdivia y 
Automotriz Tecnosur. 

PROTAGONISTAS 

El coordinador del evento y 
director de la Sociedad Chile- 
na de Urología, Dr. Luis Ebel, 
agradeció la gran convocato- 
ria y elapoyo de todas las enti- 
dades. “Queremos agradecer 
profundamente a cada una de 
las personas quese sumaron a 
este encuentro. El cáncer tes- 
ticular es una enfermedad que 
está presente, afecta a hom- 
bres jóvenes principalmente en- 
trel5y35 años, y es urgente que 
también hablemos de este cán- 
cery exista un plan nacional”. 

PARTICIPANTES DE TODAS LAS EDADES TUVO LA CORRIDA REALIZADA AY! 
GENTILEZA DANIEL MEDINA 

  

EL EQUIPO ORGANIZADOR DE LA CORRIDA FAMILIAR. 

Asu vez, la decana de la Fa- 
cultad de Medicina dela UACh y 
actual presidenta dell comisión 
nacional del cáncer, Dra. Pame- 
la Ehrenfeld, manifestó: “Espe- 
ramos que la campaña TóCaTe 
seatodo un éxitoen ladetección 
precoz del cáncer testicular y 
quesea parte permanente delas 
otras campañas de prevención. 
Y por eso estamos acá. Además, 

muy contentos de ver familias 
queasistieron con sus niños y ni- 
ñas asta convocatoria que bus- 
ca fomentar la educación sobre 
esta enfermedad quesies diag- 
nosticada a tiempo, tiene trata- 
miento curativo”. 

Tambiénel diputado Marcos 
llabaca manifestó que “felindo 

  

ver el marco de público y lacan- 
tidad de personas quese hansu- 
mado esta campaña de cáncer 
testicular. Este esel primer paso 
de una campaña de concientiza- 
ción que esperamos desarrollar 

15a35 
años son las edades en las 
cuales aparece preferente- 
mente el cáncer testicular, 
cuya detección precoz es 
fundamental. 

pormuchotiempoy quese con- 
solide en el tiempo”. Y agregó 
que“desde lolegislativo, hemos 
solicitado alos distintos gobier- 
nos quese elaboren políticas pú: 
blicas conjuntas entre los minis- 
terios de Educación y Salud, en- 
focadas enla prevención y detec- 
ción temprana del cáncer testi- 
cular. Esto porque el autoexa- 
men y el chequeo médico per- 
manente pueden hacerla dife- 
rencia ysalvarvidas. Lovamosa 
seguir realizando y buscando 
que sea una política de estado 
durante los próximosaños”. 

Enel evento también parti- 
cipó el senador Iván Flores, 

  

  

ER EN LA COSTANERA VALDIVIANA, 

quienrecientemente asumió co- 
mo presidente dela Comisión 
Salud del Senado y destacó el 
evento “porque actividades co- 
mo ésta permiten sensibilizar y 
promover la prevención y el 
diagnóstico precoz. Vamos a in- 
vitar al Dr. Luis Ebel a la comi- 

sión, para que pueda exponer e 
informar sobre esta urgencia y 
que sea acogida porque es im- 
portante cuidarla salud de los 
másjóvenes”. 

También estuvo presente el 
delegado presidencial Jorge Al- 
vial, quien valoróla alta convoca- 
toria: “Esunaactividad muyim- 
portante de prevención, felicito 
aorganizadoresque hanlogrado 
convocar agran cantidad de per- 
'sonas que han venido en familia 
asumarseaeste llamado”. 

La encargada del programa 
Cáncer dela seremi de Salud de 
Los Ríos, Susan Toro, destacó la 

realización de esta Primera Co- 
rrida contra el Cáncer Testicu- 

lar, remarcando “ la importan- 
cia del diagnóstico oportuno y 
la necesidad de fortalecer lasre- 
des paraen conjunto, continuar 
generando estrategias que im- 
pulsen la educación, preven- 
ción yel autocuidado”. 

En el aspecto netamente de- 
portivo, los ganadores de los 3 
K fueron Gaspar Saravia y Mag- 
dalena Cortez; mientras que 
en 5K se impusieron Vicente 
Sarabia e Isidora Rojas. — “3   
  

EL ENCUENTRO SE DESARROLLÓ EN DEPENDENCIAS DE LA UST. 

Un centenar de personas 
asistió a conversatorio de 
deporte y actividad física 
CONCLUSIONES. Entregarán documento 
con inquietudes a las autoridades. 

onlaasistencia de apro- 
Crimen 100 per- 

sonas se desarrolló el 
conversatorio regional lide- 
rado por el Comité de Em- 
blemáticos por el Deporte y 
la Actividad Física de Valdi- 
via, con colaboración de la 

Asociación de Profesores 
de Educación Física (Achi- 

pef) y la Universidad Santo 
Tomás, sede Valdivia. 

El espacio de reflexión y 
que consideró la elaboración 
de propuestas de desarrollo 
dela actividad física con una 
mirada constructiva, contó 
con la asistencia de deportis- 
tas, ex deportistas, docentes 
de educación física, dirigen- 
tes, periodistas, estudiantes, 
académicos y gestores de de- 
porte y actividad fisica. 

Durante el desarrollo dela 
actividad participaron como 
panelistas la ex bogadora 
olímpica Soraya Jadue y los 
profesores de educación físi- 
ca Daniel Mitre, Patricio Agui- 
lar y Álvaro Leiva. 

El presidente del Comité de 
Emblemáticos por el Deportey 
la Actividad Física de Valdivia, 

profesor Jorge Flández, asegu- 
ró que “los resultados del ejer- 
cicio reflexivo los haremos lle- 
gar a las autoridades, a fin de 
procurar cambios de mirada 
que puedan aprovechar las 
oportunidades de nuestro te- 
rritorio y reforzar lo positivo, 
perotambién afrontarlos desa- 
fos y tareas pendientes”. 

En la actividad estuvieron 
presentes también la rectora 
dela Universidad Santo Tomás 
Valdivia, Laura Bertolotto; el 

gobernador regional Luis Cu- 
vertino; el seremi del Deporte, 
René Antio; y el consejero re- 
gional Sergio Valenzuela, ade- 
más de representantes del 
SLEP, Seremía de Educación y 
municipalidades. 

En este contexto, los pun- 
tros deinterés queserán refle- 
jados en el documento que se 
entregará a las autoridades 
fueron la descentralización de 
las políticas deportivas; el re- 
forzamiento de identidad y 
comunidad; utilización dela 
infraestructura deportiva; el 
rol de los recintos educativos 
en el fomento del deporte y 
capacitación continua. — 0% 
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EX DEPORTISTAS Y PROFESORES PARTICIPARON COMO PANELISTAS.
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